

La mère et la sœur de Saint Josémaria

Le 16 juillet, Notre Dame du Mont Carmel, c'était la fête et l'anniversaire de Carmen Escriva, sœur de saint Josémaria, affectueusement appelée Tante Carmen, qui voua généreusement et de très bon gré toute sa vie aux premières années de l'Œuvre.

14/07/2015

Ce fut le 16 Juillet 1899, en la fête de Notre-Dame-du-Mont-Carmel, que vint au monde Carmen Escriva,

Elles ont transmis la chaleur caractéristique de la vie du foyer. Escriva à la famille surnaturelle que le fondateur était en train de former. Nous nous en imprégnions petit à petit grâce à une foule de petits détails, à la délicatesse dans nos relations, au soin des choses matérielles de la maison, qui demandent — et c'est le plus important — un souci constant des autres et un esprit de service fait de vigilance et d'abnégation. Nous l'avions perçu chez le Père et notre Grand'mère et notre tante Carmen nous le confirmaient. Il était naturel de thésauriser tout cela et avec une simplicité toute naturelle, des coutumes et des traditions, que l'on vit toujours aujourd'hui dans les centres de l'Œuvre, prirent alors racine chez nous. Les photos, les portraits de famille qui donnent un ton plus intime à la maison, un dessert sucré pour les fêtes, des bouquets de fleurs charmants aux

pieds des représentations de la Sainte Vierge, ou dans un coin de la maison, etc.

La disponibilité de la mère et de la sœur de notre fondateur fut d'une inestimable efficacité pour l'Opus Dei. Carmen fit toujours face, avec un sens profond des responsabilités, au devoir qu'elle avait librement choisi. Elle lui fallut diriger l'administration domestique de nombreux centres de l'Œuvre et endurer les incommodités et les contretemps des débuts. Dès que tout prenait son rythme et commençait à tourner, elle s'estompait. Elle ne perdit jamais son calme ni ne se laissa aller à l'agitation, l'angoisse ou l'affolement. Elle ne se fâchait jamais. Qui plus est, elle était toujours sereine, avec une paix intérieure et une confiance en Dieu qui démultipliaient son efficacité. Je pense, par exemple, à l'époque où elle fut tenue de prendre en main l'administration des deux

premiers centres de rencontres de l'Opus Dei : La Pililla, à Avila, et Molinoviejo, près de Ségovie. Deux maisons où il n'y avait même pas d'électricité au départ. Carmen, comme d'habitude, ne fit aucune difficulté pour diriger ces tâches jusqu'à l'existence des conditions prévues qui permettraient aux femmes de l'Œuvre de s'en occuper directement.

Il faut savoir que Carmen ne fit jamais partie de l'Œuvre : elle n'en avait pas la vocation. Cependant, dès que le fondateur lui demandait d'aider l'Œuvre, elle s'y prêtait généreusement.

Si l'abnégation de doña Dolorès s'éteignit deux après la guerre civile, celle de Carmen, au four et au moulin, nous fut prodiguée pendant presque vingt ans, partout où sa présence était pressante. »

Du livre : *Entretien sur le fondateur de l'Opus Dei*, Alvaro del Portillo. Cesare Cavalleri. Le Laurier. Paris 1993

Article en rapport

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/article/la-mere-et-la-soeur-de-saint-josemaria/> (10/01/2026)